

Contratos para vías están en pocas manos

Al menos 22 procesos en Bogotá terminaron favoreciendo a un único oferente. Gremio de constructores pide mayores controles.

El Observatorio de Contratación de la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI) reveló ayer que de 44 contratos que se firmaron en el 2014 para vías en Bogotá, el 50 por ciento terminó favoreciendo a un único oferente.

Esa fue la alarmante conclusión a la que llegó el gremio después de revisar los procesos celebrados por el Instituto de Desarrollo Urbano (IDU), Unidad de Mantenimiento Vial (UMV) y las 20 alcaldías locales en el último año.

La totalidad de estos 44 procesos suman 501.000 millones de pesos, y sus modalidades de contratación se centraron principalmente en dos tipos: licitación pública y concurso de méritos.

En términos generales, de los 44 procesos emitidos, en 21 de ellos quedó habilitado un único oferente, mientras que en 23 de los restantes quedó habilitado más de un oferente.

Para evitar estas anomalías, la CCI reitera la necesidad de establecer una homogeneidad en los pliegos para la contratación.

En el caso de las alcaldías locales se evidencia más la problemática, pues de 31 procesos convocados, en 18 de ellos quedó habilitado un único

“La CCI reitera la necesidad de establecer una homogeneidad en los pliegos para la contratación”.

co oferente, lo que representa un 58 por ciento, mientras que tan solo en 13 quedó habilitado más de un oferente.

Las principales exigencias que están restringiendo el mercado, según el Observatorio, son los requisitos habilitantes, los cuales representan un 78 por ciento de la totalidad de los procesos observados en 2014, seguido por los criterios de comparabilidad y calificación de las propuestas con un 17 por ciento.

La CCI llama la atención sobre lo ocurrido en la localidad de Usme, donde en los cuatro procesos emitidos por esta entidad durante el 2014 quedó habilitado solo un oferente. La suma total de estos asciende a 18.000 millones de pesos.

Caso similar sucedió en la localidad de Suba, en donde de dos procesos emitidos quedaron habilitados en cada uno de ellos un oferente, la suma de estos dos procesos fue de 15.000 millones de pesos.



Varios contratos para el mantenimiento de la malla vial en la capital habían sido amañados. Archivo

Gremio advirtió sobre malas prácticas

Desde febrero del año pasado, la CCI le había recomendado al Gobierno establecer mecanismos preventivos para erradicar definitivamente la elaboración de pliegos de condiciones a la medida de un oferente. “Se usa el argumento sim-

plista de la autonomía territorial, que por obvias razones, direcciona la adjudicación de los contratos a unos cuantos elegidos, en un claro contubernio entre funcionarios públicos y contratistas, a costa del desangre de las finanzas públicas”, puntualizó el presidente de la Cámara, Juan Martín Caicedo. Propuso implementar un plan que involucre al Gobierno y a los órganos de control, para impedir el direccionamiento de contratos.

Embajador de EE.UU visitó cultivo de flores

Esta fue la respuesta del diplomático a una carta enviada por una trabajadora de La Ceja (Antioquia).

El Embajador de Estados Unidos en Colombia, Kevin Whitaker, visitó ayer un cultivo de flores en el municipio de La Ceja (Antioquia).

Esta la hizo el funcionario en respuesta a una misiva, que de puño y letra, le envió Ximena Agudelo, una trabajadora del cultivo, quien destacó el aporte de este sector agrícola al progreso económico y social de su familia; de paso, le agradeció que los estadounidenses compren flores colombianas.

El diplomático se vio muy emocionado por lo que le fueron presentando y dialogó personalmente con Agudelo.

Para la festividad del San Valentín, el próximo 14 de marzo, Colombia aspira exportar un total de 500 millones de tallos, los que entrarán casi en su totalidad por el puerto de Miami.

Desde allí, los importadores y mayoristas comenzarán a hacer sus despachos a los clientes dentro del territorio estadounidense.

Por su parte, en Colombia, los cultivadores solo han tenido tropiezos como la consecución de mano de obra que conozca los procesos de poscosecha del cultivo.

Como traspí para la entrega del producto al consumidor final, se tiene la posibilidad de ventiscas muy fuertes que impidan las entregas.

San Valentín le representa a los floricultores el 12 por ciento de sus ventas.



Agudelo no dudó un momento para posar junto a Whitaker; la trabajadora fue su guía por el cultivo. Foto: Jairo Cadavid

FONTUR CO
COLOMBIA

INVITACIÓN PÚBLICA A PARTICIPAR EN EL PROCESO DE SELECCIÓN Y CONTRATACION PARA LA OPERACIÓN Y ADMINISTRACIÓN DEL HOTEL CAMPESTRE LAS HELICONIAS – QUIMBAYA (QUINDIO)

El Fondo Nacional de Turismo, FONTUR, informa que ha dado apertura al proceso selección y contratación para la operación y administración del Hotel Campestre Las Heliconias, ubicado en el Km 2 Vía a Panaca, Vereda Kerman - Quimbaya, Quindío, por lo tanto, invita a los interesados a participar en este proceso a consultar la Invitación Pública No. FNTB-005-2015, la cual se encuentra publicada en la página Web www.fontur.com.co en el link: <http://www.fontur.com.co/contratacion/invitaciones-abiertas-geencia-de-bienes/3/318/2015/0>

Cualquier inquietud por favor comunicarse con FONTUR en Bogotá al 3275500. Exts. 1704 y/o al correo electrónico dherrera@fontur.com.co